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郑州捷安高科股份有限公司 

投资者关系活动记录表                        

 编号：2022-003 

投资者关系活

动类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

其他 电话会议 

参与单位名称

及人员姓名 

华西证券刘泽晶、孟令儒奇 

时间 2022 年 10 月 21 日（星期五）16：00-17：00 

地点 腾讯会议 

上市公司接待

人员姓名 
董事会秘书、副总经理：王建军先生 

 

投资者关系活

动主要内容介

绍 

 

 

公司简要介绍 

公司于 2002 年成立，基于仿真实训理念，在轨道交通、

应急、船舶、军工、航空等行业进行仿真实训设备研发，目

前公司收入中轨交占比最高。 

轨交板块的客户主要为轨交类职业院校、路局、地铁公

司；应急板块主要客户为政府单位、安全作业培训机构、民

生安全展厅项目；军工板块在船舶专业、军工业务等。 



公司介入虚拟仿真实训领域较早，在仿真实训技术、领

域的专业能力两方面积累了丰富经验，构成了公司的核心竞

争力。特别在轨交领域，公司可以将各专业、全系统大联合，

形成全系列产品。 

 

1、问: 公司的仿真实训产品的合同额大小是如何形成

的？采购单位是什么，如台、套？轨轨交产品的占比是多

少？ 

答: 根据学校的需求，综合性的项目合同额较大，单一

专业设备的合同额较小，公司产品为软硬件相结合的产品，

偏集成类。公司轨交类业务占公司业务的 70%左右。 

 

2、问：采购过程中，项目的金额高低会决定功能的实现

程度吗？比如 500 万到什么水平，1000 万到什么水平？  

答：根据客户办学规模及配置需求来定，依据实现的模

块功能不同，价格也不尽同，公司订单规模平均在 200-300

万。 

 

3、问：公司在院校方面，院校间是如何分工的?招生的

体量有多少？多少学生需要配置多少实训设备？公司如何

进行推广？  

答：招生体量是院校根据相应需求确定招生规模；轨交

类的院校的招生与铁路投入建设规模有一定对应关系。理论

与实操相结合是教学培训的需求。公司通过协办轨交行业的

赛事，相应学校的学生会参加，通过组织行业间大型赛事，

公司品牌得以推广。 

 

4、问：贴息政策下来后，学校对此的态度如何，是否有

相应规划？公司此政策是否有主推的产品和规划？ 



答：一些学校比较积极的申报，有些仍在观望。公司主

推成熟产品；相关政策出台，对行业及公司是良好发展机遇。 

 

5、问：如何评价每个院校的采购额？ 

答：和教材和设备的换新升级有关系，通常院校在车型

更换后 1-2 年进行设备升级教材更新。 

 

6、问：中国高铁发展迅速，为什么感觉仿真实训领域这

个市场很平稳？是什么原因？  

答：行业及相关院校的规模没有大的变化，后期如何发

展需要看相关政策。公司根据学校教学需求的变化，开发对

应产品。 

 

7、问：院校采购仿真实训设备与什么因素相关？新车

型、铁路从业人员的增长波动、新设专业？什么因素关联度

高？ 

答：和相关单位的预算、市场需求相关，虚拟仿真设备

可以有效帮助提高教学质量。 

 

8、问：国家科教兴国，提高职业教育地位 ，蓝领工人

去走，在这一前提下，职教方面会不会希望将实训设备更新

换代，以吸引学生？  

答：确实有这方面的因素，职业教育地位在日益提升，

国家发展建设离不开职业教育的发展。 

 

9 问：公司职业院校类客户占收入的比例？其他是什么

组成的？ 

答：约占 50%-60%，其他部分为路局、地铁公司、应急、

军工。 



 

10.、问：不考虑贴息政策的影响，公司认为在什么领域

会有突破发展？  

答：公司近些年以同心多元化发展战略，均衡布局。 

 

11、问:公司会利用这个机会将公司的收入和规模做起来

吗？会给各部门定新的指标吗？ 

答：公司积极研究相关政策，帮客户解决问题，抓住机

遇。 

 

12、问：公司 2021 年为何收入没下降很多，但是利润下

降较多？ 

答：去年整体利润下降主要是毛利下降了一点，管理费

用、销售费用增长影响了利润。费用增长的原因主要包括：

一是去年疫情对郑州的影响比较大，经历了 720 灾情和几次

比较严重的疫情，公司加大了销售的力度，二是进行了管理

改革项目，适当提高了员工的薪酬水平，管理成本略有提升。 

 

13、问：公司为何要推出两期股权激励？ 

答：公司推出股权激励是为了扭转收入、利润下降趋势，

第一期股权激励时纳入的是公司核心管理成员。目前因疫情

不确定性，对公司业绩影响较大，为了有效完成公司既定目

标，公司做了第二期股权激励，扩大激励范围，将主管人员

纳入，通过公司员工上下团结一致，实现公司既定目标。 

 

14、问：公司对明年后年有什么预期么？如何尽快抢占市

场？ 

答：公司在研究部署相关政策，内部加强管理，提高效

率，保障项目尽快实施。满足客户需求用。  

 



日期 2022-10-24 

 

 


